
Übersicht 
des Sportausschusses 24.09.2024 
über die vom Sportausschuss in seiner Sitzung am 24.9.2024 gefassten Beschlüsse: 
  
Öffentliche Sitzung 
 

TO.- 
Punkt 

Beratungsgegenstand Ergebnis 
(Kurzfassung) 

Beschl.- 
Nr. 

1. Anerkennung und ggf. Erweiterung der Ta-
gesordnung 

Die Tagesordnung 
wurde anerkannt.  

29/24 

2. Anerkennung der Niederschrift über die Sit-
zung des Sportausschusses am 25.6.2024 

Der Sportaus-
schuss erkannte 
die Niederschrift 
vom 25.6.2024 an. 

30/24 

3. Bericht über die Ausführung der in der Sit-
zung des Sportausschusses am 25.6.2024 
gefassten Beschlüsse - öffentlicher Teil - 

Der Ausschuss 
nahm Kenntnis. 

  

4. Bericht über die Aktivitäten des Stadtsport-
verbandes 

Herr Römer berich-
tete über die Arbeit 
des Stadtsportver-
bandes. 

  

5. Einwohnerfragestunde Es wurden keine 
Fragen gestellt. 

  

6. Masterplan Sport hier: Vorstellung des Insti-
tuts für Kooperative Planung und Sportent-
wicklung GbR 

Frau Dr. Thurn prä-
sentierte den aktu-
ellen Stand des 
Masterplan Sport 
für die Kreisstadt 
Siegburg. 

  

7. Richtlinien der Kreisstadt Siegburg über die 
Gewährung von Beihilfen zur Förderung des 
Sports 

Der Sportaus-
schuss empfahl 
dem Rat, die neuen 
Richtlinien über die 
Gewährung von 
Beihilfen zur Förde-
rung des Sports. 

31/24 

8. Spiel- und Sportplatz Brückberg Der Sportaus-
schuss nahm 
Kenntnis.  

  

9. Sachstand Sanierung Umkleiden Walter-
Mundorf-Stadion 

Der Sportaus-
schuss nahm 
Kenntnis.  

  

10. Informationen und Austausch zum Stadt-
sporttag am 23.3.2025 

Der Sportaus-
schuss nahm 
Kenntnis.  

  

11. Bekanntgaben der Verwaltung Der Sportaus-
schuss nahm 
Kenntnis. 

  

12. Anfragen von Ausschussmitgliedern Es wurde eine An-
frage beantwortet. 
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Niederschrift 
 
über die vom Sportausschuss in seiner Sitzung am 24.9.2024 gefassten Beschlüsse: 
 

 
Beginn: 18:00 Uhr 
 
Ende: 19:18 Uhr 
 
Ort der Sitzung: Am Turm 32, 53721 Siegburg 
 

 
Anwesend waren: 
 

Vorsitzender 
Herr Oliver Schmidt SPD    

Stellvertr. Vorsitzender 
Herr Dr. Dirk Schulte CDU    

Ratsmitglieder CDU 
Frau Maria-Franziska 
Burgemeister 

CDU    

Herr Siegfried Dolezych CDU    
Frau Petra Schonlau in 
Vertretung für Herrn Ingo 
Siebenmorgen 

CDU 
 

Sachkundiger Bürger CDU 
Herr Thomas Eickmann CDU    
Herr Detlef Krause CDU    
Herr Erik Ring CDU    

Ratsmitglieder SPD 
Frau Petra Grammers-
bach 

SPD    

Frau Gaby Körner SPD    
Frau Britta Pahlenberg SPD    
  

Sachkundiger Bürger SPD 
Herr Stefan Mees in Ver-
tretung für Hern Oliver 
Selle 

SPD    

Ratsmitglied Bündnis 90/DIE GRÜNEN 
Herr Peer Groß GRÜNE  

   
Sachkundiger Bürger 
Bündnis 90/DIE GRÜ-
NEN 

 

Herr Philipp Starke GRÜNE    

Sachkundiger Bürger FDP 
Herr Thomas Obst in 
Vertretung für Frau Hei-
ke Wittig 

FDP    

Ratsmitglied BSG 
Herr Raymund Schoen BSG    

Sachkundige Bürgerin SBU 
Frau Angela Wesse in 
Vertretung fü Frau Ri-
carda Bügener 

SBU    

Beratendes Mitglied 
Herr Dr. Helmut Fleck Volksabstim-

mung    
 

Entschuldigt: 
Herr Ingo Siebenmorgen CDU    
Herr Paul Rosemann (SPD) 
Herr Klaus Josef Knein 
Herr Oliver Selle 
Frau Heike Wittig 
Frau Ricarda Bügener 

(GRÜNE) 
(GRÜNE) 
(FDP) 
(SBU) 

Herr Zeljko Barisic (Integrations-
rat) 

 
Gäste: 
Frau Dr. Thurn (Institut für Kooperative 
Planung und Sportentwicklung GbR) 
Herr Michael Römer (Stadtsportverband) 
 
Verwaltung: 
Herr Dr. Matthias Bamberger 
Herr Klaus Meiners 
Frau Angelika van Doorn 
Herr Stefan Bischoff 
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Zusätzlich zur Tagesordnung wurden als Nachträge behandelt:  
 
--- 

 

 

Sonstiges: (z.B. Sitzungsunterbrechung) 
 
--- 
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Öffentliche Sitzung 
 

TO- 
Punkt 

Beratungsgegenstand Dienststelle 

1. Anerkennung und ggf. Erweiterung der Tagesordnung   51 

  
 Herr Schmidt begrüßte alle anwesenden Mitglieder des Sportausschusses, Herrn 

Römer vom Stadtsportverband, Frau Dr. Thurn vom Institut für Kooperative Pla-
nung und Sportentwicklung, die Mitglieder der Verwaltung und eröffnete die Sit-
zung. Er stellte fest, dass der Sportausschuss ordnungsgemäß einberufen und 
beschlussfähig sei. 
 
 

 AE: Einstimmige Beschluss: 
 

Ja: 17 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 
 

 
 

2. Anerkennung der Niederschrift über die Sitzung des Sportaus-
schusses am 25.6.2024 

  51 

 
 Die Niederschrift über die Sitzung vom 25.6.2024 wurde anerkannt. 

 
 

 AE: Einstimmige Beschluss: 
 

Ja: 17 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 
 

 
 

3. Bericht über die Ausführung der in der Sitzung des Sportaus-
schusses am 25.6.2024 gefassten Beschlüsse - öffentlicher 
Teil - 

 51, 510 

 
 Der Ausschuss nahm Kenntnis. 

 

 

4. Bericht über die Aktivitäten des Stadtsportverbandes   51, 510, 512 

  
 Herr Römer informierte als Vorsitzender des Stadtsportverbandes den Ausschuss 

über die Aktivitäten seit der letzten Sportausschusssitzung. 
Bei der diesjährigen Veranstaltung „Sport im Park“ konnte eine Rekordteilnehmer-
zahl von 1713 Teilnehmer*innen verzeichnet werden. Trotz durchwachsenem Wet-
ter konnte lediglich ein Kursangebot nicht stattfinden. Es gab rundum positive 
Rückmeldungen, somit etabliert sich dieses Event immer mehr und wird auch im 
Jahr 2025 im Zeitraum vom 7.7. bis zum 29.8 stattfinden. 
Die Durchführung der Sportlerehrung im Rahmen des Kinder-, Jugend-, Kultur- 
und Sportfestes wurde wie im letzten Jahr als Erfolg bewertet. Die Vereine und 
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Sportler*innen empfinden die Ehrung auf der Bühne auf dem Markt als wertschät-
zend. Auch im nächsten Jahr wird die Sportlerehrung wieder im Rahmen des Fes-
tes stattfinden.  
Herr Römer verwies auf die Änderungen der Sportförderrichtlinien. 
 
 

 

5. Einwohnerfragestunde   51 

 
 Es gab keine Wortmeldungen. 

 
 

6. Masterplan Sport hier: Vorstellung des Instituts für Kooperati-
ve Planung und Sportentwicklung GbR 

  51, 510 

 
 Frau Dr. Thurn vom Institut für Kooperative Planung und Sportentwicklung präsen-

tierte erste Einblicke in die Sportentwicklungsplanung der Kreisstadt Siegburg. 
Innerhalb der Präsentation zeigte sie den Verlauf der Bestandsaufnahme und eini-
ge Ergebnisse der Bilanzierung auf. Als nächster entscheidender Schritt findet die 
kooperative Planung statt, hierzu wird aus verschiedenen Gremien eine 25-köpfige 
Planungsgruppe zusammengestellt, welche sich in fünf Terminen zu verschiede-
nen Inhalten zusammenfinden. Der erste Termin wird noch in diesem Jahr stattfin-
den.  
Aufgrund von zeitlichen Verzögerungen bei der Bevölkerungs- und Kitabefragung 
wird mit einem Abschluss der Tätigkeit des Instituts voraussichtlich im April ge-
rechnet. 
Nach Beendigung des Vortrags beantwortete Frau Dr. Thurn weitere Fragen von 
Ausschussmitgliedern; deren Beantwortung ergab sich unmittelbar aus der Präsen-
tation. 
 
Die Präsentation ist als Anlage Nr. 1 der Niederschrift beigefügt. 
 

 

7. Richtlinien der Kreisstadt Siegburg über die Gewährung von 
Beihilfen zur Förderung des Sports 

 51, 510 

  
 Herr Peer Groß (Bündnis 90/DIE GRÜNEN) bat um eine Einschätzung dazu, wie 

die Verwaltung mit den Sparzwängen im kommenden Haushaltsjahr umzugehen 
gedenkt. Herr Dr. Matthias Bamberger hat eine Reduzierung des Gesamtansatzes 
in Aussicht gestellt – mit dem Ziel, zwingend notwendige Fördermittel weiterhin zur 
Verfügung stellen zu können. 
 
Der Sportausschuss empfahl dem Rat die Richtlinien der Kreisstadt Siegburg über 
die Gewährung von Beihilfen zur Förderung des Sports mit den von der Verwal-
tung vorgelegtem Inhalt zu beschließen. 
 
Die Richtlinie ist als Anlage Nr. 2 der Niederschrift beigefügt. 
 

 
 AE: Einstimmiger Beschluss: 

 

Ja: 17 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 
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8. Spiel- und Sportplatz Brückberg  51, 510 

  
 Der Sportausschuss nahm Kenntnis. 

 
 

9. Sachstand Sanierung Umkleiden Walter-Mundorf-Stadion  51, 510 

 
 Auf Nachfrage von Herrn Thomas Eickmann (CDU), ob der Termin der Fertigstel-

lung Ende 2025 der Maßnahme „Sanierung Umkleiden Walter-Mundorf-Stadion“ 
gehalten werden kann, teilte Dr. Bamberger mit, dass nach Rücksprache mit der 
Firma Fischer Consult, dieser Termin zum heutigen Zeitpunkt als realistisch be-
trachtet werden kann. 
 
Der Sportausschuss nahm Kenntnis. 

 
  

10. Informationen und Austausch zum Stadtsporttag am 23.3.2025   51, 510 

 
 Frau van Doorn berichtete, dass der Stadtsporttag am 23.3.2025 in der Vierfach-

turnhalle des Anno-Gymnasiums stattfinden, und dieser in Abstimmung mit dem 
Stadtsportverband geplant und durchgeführt wird. Es ist angedacht ein Bühnen-
programm zu erstellen und einen Caterer für die Verpflegung zu beauftragen. Die 
Vereine werden frühzeitig für Ihre Teilnahme und die damit verbundenen Vorberei-
tungsmaßnahmen von der Verwaltung informiert. 
Frau Körner, SPD-Fraktion, fragte an, ob man das Oktopus-Bad mit in den Stadt-
sporttag einbeziehen könnte. Frau van Doorn sagte hier eine Abfrage bei der AÖR 
zu. 
Herr Dr. Schulte, CDU-Fraktion, stellte die Frage, warum der Termin im Frühjahr 
gewählt wurde und warum die Örtlichkeit des Rhein-Sieg-Forums nicht möglich 
war. Frau van Doorn teilte mit, dass das Rhein-Sieg-Forum terminlich nicht mehr 
zur Verfügung stand und zudem wirtschaftliche Gründe dagegensprachen. Bezo-
gen auf den Termin wurde auf die vielen Outdoor-Veranstaltungen im Sommer und 
den damit verbundenen Terminkollisionen der Vereine verwiesen. 
 
Der Sportausschuss nahm Kenntnis. 

  
 

11. Bekanntgaben der Verwaltung   51 

 
 Frau van Doorn teilte mit, dass durch den geplanten Abriss der Turnhalle Haufeld 

gute Lösungen für die Vereine gefunden werden konnten. Die Cheerleader werden 
interimsweise Zeiten in der Turnhalle der Grundschule Nord und der Turnhalle des 
Alleegymnasiums erhalten. Frau von Doorn hielt zudem fest, dass bei der Winter-
belegung Sportarten, die ganzjährig betrieben werden (z.B. Fußball) nachrangig 
berücksichtigt werden gegenüber Sportarten, die zum größten Teil auf eine Hal-
lennutzung angewiesen sind (z.B. Handball). 
 
Der Sportausschuss nahm Kenntnis. 

 

12. Anfragen von Ausschussmitgliedern   51 

 
 Herr Groß, Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN, fragte, wie der Zeitplan bei der 

Maßnahme Abriss Turnhalle Haufeld ausschaut. Herr Dr. Bamberger gab an, dass 
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der tatsächliche Abrisstermin frühzeitig kommuniziert wird und verwies auf den 
Planer der Maßnahme, Herrn Jensen. 
 
 

Ende der öffentlichen Sitzung 19:06 Uhr. 
Presse und Zuhörer verließen den Sitzungssaal. 
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